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(I lavori iniziano alle ore 14.32 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai sensi
dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 118 presentata da Avetta, inerente a "EUSALP
Forum. Annuale assenza del Piemonte alla riunione plenaria di venerdì 29 novembre
a Milano"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori con l'esame dell'interrogazione a risposta immediata n. 118.
La parola al Consigliere Avetta per l'illustrazione.

AVETTA Alberto

Grazie, Presidente.
Quest'interrogazione, al di là della giustificazione che mi darà l'Assessore, che so che era

presente al tavolo di lavoro di giovedì, mi consente di evidenziare una questione cui tengo
particolarmente, fin dai tempi in cui ho rappresentato i Sindaci piemontesi. Nel mese di
settembre, a Como, ANCI Piemonte, insieme a tutte le ANCI delle Regioni alpine, abbiamo
istituito un network tra le ANCI regionali che mirava e mira tuttora (sono certo che questo
network sarà mantenuto, infatti era presente al Forum nazionale) a valorizzare la
partecipazione della rete degli Enti locali ai tavoli di lavoro di EUSALP, che a nostro avviso
rappresenta una grandissima opportunità.

L'interrogazione ci consente di enucleare una domanda alla Giunta regionale, al
Presidente e all'Assessore per sapere come la Regione Piemonte intenda rapportarsi a una
strategia macroregionale alpina che, chiamandosi appunto Strategia Macroregione Alpina (mi
scuserete per il bisticcio di parole), credo possa individuare nel Piemonte non solo un soggetto
che può partecipare insieme con gli altri, ma anche il soggetto che aiuta a trainare questa
strategia e ad avere un ruolo di assoluto riferimento tra le Regioni alpine.

Questa è la domanda che sottopongo all'attenzione dell'Assessore.

PRESIDENTE

Grazie, collega Avetta.
Prima di dare la parola all'Assessore Marnati, invito gli Assessori, Presidenti e Consiglieri

di accomodarsi o fare conversazione fuori dall'aula.
La parola all'Assessore Marnati per la risposta.

MARNATI Matteo , Assessore all'ambiente

Grazie, Presidente.
Anzitutto, vorrei riferire che ho portato i saluti del Presidente, che ho rappresentato e che,

a nome di tutta la Regione, ho salutato tutti i popoli delle Regioni e delle Nazioni rappresentate
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in quel consesso, che erano tante, perché la catena montuosa delle Alpi tocca tante Nazioni della
nostra Europa.

Il Terzo Foro Annuale di EUSALP, che si è svolto a Milano il 28 e 29 novembre 2019, ha
visto la piena rappresentanza politica del Piemonte, proprio nel suo evento politicamente più
rappresentativo, ossia l’Assemblea Generale di EUSALP, che si è svolta il 28 novembre 2019 a
Milano e che ha segnato l’inizio dei lavori del Forum, celebrando la fine della presidenza italiana
della macrostrategia alpina.

All’assemblea generale di EUSALP, infatti, ho partecipato personalmente in
rappresentanza della Regione Piemonte, in qualità di Assessore all’ambiente e innovazione,
portando le istanze fondamentali del Piemonte rispetto ai temi cruciali e alle sfide della
macroregione Alpina in termini di sostenibilità e politiche ambientali.

Poiché l’interrogazione omette di menzionare la partecipazione del Piemonte nella
giornata del 28 novembre del Forum annuale di EUSALP, vale forse la pena, qualora non fosse
noto, ribadire in questa sede l’importanza dell’Assemblea generale nel contesto di questa
strategia europea per quanto riguarda la rappresentanza politica regionale, che è l’oggetto
concreto di questa interrogazione. Vorrei ricordare che l’Assemblea generale di EUSALP è
l’organo politico responsabile della definizione degli orientamenti generali per la strategia
macroalpina EUSALP. Inoltre, l’Assemblea Generale, fra le sue funzioni, ha quella di
organizzare riunioni ministeriali, al fine di creare la necessaria consapevolezza politica per la
strategia.

Proprio in considerazione della sua strategicità, con tutti i membri che hanno partecipato
ai lavori l’Assemblea generale, fra cui cito, fra gli altri, l’Assessore del Veneto, l’Assessore del
Friuli Venezia Giulia, l’Assessore della Val d’Aosta, la Provincia Autonoma di Bolzano, il
Presidente del Parlamento del Tirolo e tante realtà anche europee, abbiamo stilato una
dichiarazione comune, Joint Declaration, in cui abbiamo riconfermato con forza l’impegno
politico per sviluppare la strategia EUSALP a favore dei nostri territori, anche in vista di una
maggiore incisività dei nostri territori nei confronti della programmazione dei Fondi comunitari
2021-2027.

Per affermare, inoltre, quanto Regione Piemonte segua concretamente il lavoro della
strategia EUSALP e quanto stia lavorando attivamente nel tessere relazioni anche
internazionali, durante i lavori riferiti all’assemblea ho personalmente promosso
l’organizzazione di un incontro con l’Assessore ai trasporti della Regione Auvergne-Rhône-
Alpes, Regione che prenderà la Presidenza della strategia nel 2020.

L’interrogazione mi offre lo spunto - e quindi ringrazio - per sottolineare come, anche
grazie alla strategia di EUSALP, il Piemonte stia lavorando attivamente per sviluppare una
forte cooperazione macroalpina sul tema dell’idrogeno e sulla mobilità, tema che ho presentato
durante i lavori dell’Assemblea generale. Tale tema ha suscitato molta curiosità da parte delle
altre Regioni, che vorrebbero partecipare al progetto.

Infine,quanto al resto degli altri eventi del Forum del 28 e 29 novembre 2019, vorrei
informare che, per assolvere alle mie principali funzioni di Assessore regionale, ho ritenuto più
importante essere presente il giorno successivo alla seduta della Giunta regionale del 29
novembre, avendo partecipato con piena soddisfazione ai lavori di EUSALP nella giornata
precedente, che mi ha visto essere presente dalla mattina fino a metà pomeriggio e non ho
abbandonato la riunione.

Ringrazio per l’interrogazione.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore Marnati.
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*****

OMISSIS

(Alle ore 15.20 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta inizia alle ore 15.22)


